
 1 

 

Viernes 5 de mayo de 2023. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Ovaciones, El Universal, 24 Horas, Reporte Índigo, La Razón, Excélsior, La Jornada, La Prensa, El Sol de México, El 
Financiero.  
 
En México no se produce fentanilo... sí metanfetamina/Ovaciones  
El presidente López Obrador aseguró que, en el marco de la campaña electoral en Estados Unidos, ahora se querrá utilizar 
allá el tema del fentanilo, como si México tuviera “la culpa” y “no es justo”. En la conferencia de Palacio Nacional, insistió en 
que los medios de comunicación en el mundo pueden manipular cualquier tema, lo que señala como otra pandemia, tras 
indicar que en la reunión de Seguridad previa a la conferencia, conoció de un video editado presentado por dos cadenas de 
noticias inglesas “y casi todo es mentira o son medias verdades”. El almirante Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina, 
analizó un reportaje en video en el que asegura que no es fentanilo sino metanfetaminas. “Saquen sus propias 
conclusiones”, dijo. 
 
Las nuevas Vacunas del Bienestar/El Universal              
La ciencia mexicana se ha cubierto de gloria. Luego de años de esfuerzos, investigación y miles de pestañas quemadas, hoy 
México, gracias a la Cuarta Transformación y al liderazgo del presidente Andrés Manuel López Obrador, tiene su vacuna 
contra la COVID, tarde, pero sin sueño. El buen médico por su casa empieza, así que los doctores Jorge Alcocer y Hugo 
López-Gatell, secretario y subsecretario de Salud, deberán ser los primeros en ser vacunados, pues resultaron muy 
mentirosillos, al grado de que le mienten al presidente, y él, que es un alma de Dios se niega a creer que este par de 
lumbreras lo estén engañando. Este dueto de eminencias ha mentido con el número de muertes de la pandemia y ha hecho 
creer al mandatario que el sistema de Salud de México va en camino a convertirse en uno similar, o mejor, que el de 
Dinamarca, la mentira viene cuando ambos expertos no le dicen que en ese camino hacía la nación europea, apenas vamos 
por Tlaxcala.  
 
Buscan que mujeres sin gestar accedan a la salpingoclasia/24 Horas  
El Congreso de Michoacán exhortó a la Secretaría de Salud del Gobierno federal para que establezca en la Norma Oficial 
Mexicana, NOM 005-SSA2-1993, De los Servicios de Planificación Familiar, que en los casos en que las mujeres mayores de 
edad soliciten una salpingoclasia como método anticonceptivo definitivo, este no les sea negado por no haber sido madres. 
La Comisión de Salud y Asistencia Social presentó el dictamen que propone que el procedimiento no sea exclusivo para 
mayores de edad, para que ellas puedan tomar acciones y decisiones sobre su cuerpo. Sin embargo, en el Pleno se 
consideró que cuando se realiza en mujeres de menos de 30 años, a veces, más tarde se arrepienten. Dicha intervención se 
realiza comúnmente a madres que decidieron no tener más embarazos con consejería previa después de un parto, aborto o 
durante la cesárea.   
 
Alerta Cofepris por veneno de abeja/El Universal  
La Cofepris emitió una alerta sobre el uso de apitoxina (veneno de abeja), pues no ha otorgado registro sanitario a ningún 
producto que la contenga y su uso podría poner en riesgo a quien la utilice, debido a que carece de estudios que avalen su 
calidad y seguridad. “Cofepris recomienda no adquirir ni sugerir el uso o consumo de productos que contengan apitoxina, ni 
de cualquier otro que no se ajuste a la normatividad sanitaria vigente. La combinación de dicha sustancia con otro 
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medicamento resultará contraproducente para su salud, ya que se desconoce su contenido de ingredientes exactos y 
concentración”, alertó.  
 
Alertan sobre uso de apitoxina/Reporte Índigo 
La Cofepris advirtió a la población en general sobre el uso de apitoxina en productos de diferentes presentaciones como 
solución sublingual, inyectable, cremas y unguentos, ya que no se cuenta con estudios que avalen su calidad, seguridad y 
eficacia. Por este motivo, informó que hasta el momento no se ha otorgado registro sanitario a ningún producto que 
contenga apitoxina entre sus ingredientes, por lo que no se tiene registro del contenido de las materias primas 
(ingredientes) ni de su proceso de fabricación. Alertó que existen efectos secundarios con su administración, que van desde 
ligeras reacciones en la piel hasta reacciones anafilácticas graves que ponen en riesgo la vida de las personas.  
 
Hay desabasto de 23% de fármacos en ISSSTE: SSPC/La Razón  
En el (ISSSTE) persiste un desabasto de medicamentos de casi la cuarta parte, reconoció la titular de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPO), Rosa Icela Rodríguez. “Todavía tenemos el problema: que llegue hasta la última 
milla en las unidades de servicio médico. Entonces, ahí la encuesta que hacemos todos los días nos dice que tenemos una 
cobertura de 77 por ciento de receta totalmente cubierta, todavía nos falta ver el 23 por ciento restante de que se lleven 
todos los medicamentos que ha recetado. Y hay un porcentaje todavía de medicamentos que no han llegado hasta la última 
milla” señaló. Encargada por el presidente Andrés Manuel López Obrador para supervisar la reestructuración de las clínicas 
y hospitales del ISSSTE, Rosa Icela Rodríguez reveló que se cuenta con los medicamentos, pero la dificultad estriba en 
hacerlos llegar a los consultorios para surtir las recetas de los pacientes.  
 
Candidosis por C. Auris enciende los focos rojos en EE.UU./El Universal  
La candidosis es una enferme dad causada por especies de hongos unicelulares o levaduras pertenecientes al género 
Candida, las cuales pueden atacar, en los humanos, piel, uñas y pelo (infección superficial), pero también tejidos y órganos 
internos (infección sistémica). “El problema es que varias especies de Candida, incluyendo cepas de albicans, son resistentes 
a algunos antifúngicos. En cuanto a C. auris, se ha confirmado que algunas de sus cepas son resistentes a todos los 
antifúngicos que generalmente se usan para tratar una candidosis o alguna otra micosis. Así pues, las proba bilidades de 
que una candidosis sistémica causada por este hongo sea letal resultan muy altas”, señala Laura Castañón Olivares, 
investigadora de la Unidad de Micología del Departamento de Microbiología y Parasitología de la Facultad de Medicina de 
la UNAM. N Sistema inmunológico debilitado.  
   
Extorsionan a madres de niños con cáncer/Excélsior  
Personas sin escrúpulos juegan con la esperanza de las madres de niños con cáncer a quienes han extorsionado con la venta 
de sangre o plaquetas, que escasean y que son necesarias para el tratamiento de sus hijos, denunció Susana Lara, 
presidenta de la Asociación Mexicana de Niños con Cáncer AMANC en la ciudad de Veracruz. Hasta el momento suman tres 
casos de madres que han sido contactadas por quienes presuntamente van a “venderles” la sangre y les han exigido 
diferentes montos. Explicó que cuando alguna madre de familia solicita a través de las redes sociales unidades de sangre es 
cuando aparentemente han aprovechado la ocasión y las sorprenden al decirles que necesitan un anticipo que sería “para ir 
al hospital”, pero es falso. “Desgraciadamente no sé en cuánto la vendan, pero sí ha habido mamás de AMANC que las han 
extorsionado, porque como se publica en redes sociales, tanto de AMANC como de sus teléfonos, o de ellas mismas en sus 
Facebook, pues hay gente que les llama y por la desesperación les dicen: mándame 500 o mil pesos, lo que necesito para 
que pueda ir y ellas les depositan”, refirió Susana Lara.  
 
“Traen los migrantes chinches y otros males/La Jornada  
Santiago de la Peña Grajeda, secretario general de Gobierno de Chihuahua, alertó que la llegada masiva de migrantes a la 
entidad traerá riesgos sanitarios, “brotes de enfermedades que hace mucho no vemos en México”. El Departamento de 
Salud de El Paso, Texas, EU, dio a conocer este jueves que encontró contagios de varicela en un campamento migrante 
ubicado fuera del templo del Sagrado Corazón. Aclaró que no hay registro de otras enfermedades, como sarampión o 
malaria, que pueden ser comunes en otros lugares del mundo. Aseguró que recomendó a los albergues cómo prevenir 
infecciones y dar atención a personas con fiebre.  
 
Otro día de cuestionamientos hacia EU; AMLO descalifica ahora a la DEA/La Razón  
En una nueva jornada de señalamientos a instituciones de Estados Unidos, el Gobierno mexicano cuestionó ahora a la 
Administración de Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés). El presidente Andrés Manuel López Obrador y el 
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secretario de Marina, Rafael Ojeda Durán, pusieron en entredicho a la agencia antidrogas y ratificaron su rechazo a que el 
fentanilo se produzca en México para exportarse a ese país. El almirante refutó un reportaje presentado por medios 
ingleses sobre la supuesta producción de fentanilo en México y también declaraciones de la directora de la DEA, Anne 
Milgram, en el mismo sentido. “Y no es la autoridad, porque ella no es la autoridad, es una agencia, una agencia que hoy en 
día está en tela de juicio en el propio Estados Unidos”, expuso el almirante Ojeda Durán. Al presentar fragmentos del 
videorreportaje, el titular de la Marina destacó que se observa gente sin protección, manipulando los supuestos precursores 
para fabricar fentanilo, lo que resultaría mortal casi de inmediato, por lo que señaló que se trató de metanfetaminas que los 
periodistas quisieron hacer pasar por fentanilo.  
 
México no es responsable del problema del fentanilo en EU, afirma Roberta Jocobson/La Prensa, El Sol de México  
Los precursores estaban ingresando desde países como Alemania o China antes de que México produjera esta droga, 
explica la embajadora DMX. México no es responsable del problema de fentanilo que enfrenta Estados Unidos ni tampoco 
de solucionarlo, pues desde antes de que los cárteles mexicanos comenzaran a producir esta droga, los precursores 
ingresaban desde otras naciones, asegura Roberta Jacobson, embajadora de la Unión Americana en nuestro país entre 2016 
y 2018. La diplomática, quien conduce el podcast The Mexican Dream, que hoy estrena su segunda temporada en 
plataformas como Spotify, platicó con Organización Editorial Mexicana sobre los desafíos que enfrenta la relación entre 
ambas naciones y el futuro de la cooperación en temas como migración, seguridad y narcotráfico. ¿Cómo se encuentra la 
relación entre Estados Unidos y México?, se le preguntó a Jacobson, quien ha sido la única mujer que ha representado a la 
Casa Blanca en dos siglos de relación con México.  
 
Lactancia ¿Cuándo es el mejor momento para interrumpirla?/El Universal  
Interrumpir la lactancia materna de manera abrupta o muy rápida puede causar traumas en los niños, y mastitis en las 
madres. Se recomienda que se haga de manera progresiva y bajo los métodos correctos. Según la especialista en lactancia 
Elizabeth Chong, el detener sorpresivamente la alimentación natural en los niños también puede generar “aversión a otros 
tipos de leche como fórmulas y al uso de biberones”. La doctora añade que la interrupción del amamantamiento también 
puede hacer que se pierdan los beneficios otorgados por este alimento, como “la disminución del riesgo de enfermedades 
crónicas y agudas, y de desarrollo intelectual”. La OMS sugiere que esta “debe ser exclusiva y de libre demanda durante los 
primeros seis meses. Luego se integrará la alimentación complementaria hasta, al menos, los dos años y, después, cuando 
la madre y el niño decidan”.  
 
Agradece a México cooperación en seguridad/El Financiero  
El presidente López Obrador informó que su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, le envió una carta para agradecer la 
reunión que sostuvo, el martes, con Elizabeth Sherwood-Randall, asesora de Seguridad de la Casa Blanca. “Nos dio 
respuesta, y que están agradecidos, porque estamos trabajando de manera conjunta en diversos temas, armas, migración, 
fentanilo”, aseguró. El mandatario sólo exhibió la parte de la fecha de la carta para que “no vayan a pensar que los estoy 
choreando", pero no quiso revelar el contenido. Se le preguntó si en esa misiva Biden también le dio respuesta a la carta 
que él le envió para reclamar el financiamiento, a través del Departamento de Estado, a organizaciones que considera 
opositoras a su gobierno, a lo que respondió negativamente, pues “quizá aún no la recibe”.  
 
Evalúan fin de la pandemia de Covid-19 /Excélsior     
Un panel de expertos en salud mundial decidirá en las próximas semanas si el Covid sigue siendo una emergencia según las 
reglas de la OMS. Se trata de una decisión que ayuda a mantener el enfoque internacional sobre la atención a la pandemia. 
La OMS catalogó a Covid con el nivel más alto de emergencia por primera vez el 30 de enero de 2020. El director general de 
la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, destacó, durante la inauguración del 15% Comité de Emergencia del Reglamento 
Sanitario Internacional sobre la pandemia de Covid, que “es muy agradable ver que la tendencia a la baja de las muertes por 
COVID ha continuado”.  
 
Adiós al covid/El Financiero  
Estados Unidos, Japón y China levantaron sus restricciones de entrada por el Covid y anunciaron el fin de la pandemia en su 
territorio. El lunes por la mañana, la administración de Joe Biden anunció que la emergencia sanitaria por el Covid terminará 
el 11 de mayo en Estados Unidos. Con la finalización de la pandemia, todos los requisitos de vacunas para extranjeros 
entrando a Estados Unidos se eliminan. Por lo que cualquier persona, independiente a su estado de vacunación podrá 
cruzar la frontera en tanto sus documentos estén en orden. La decisión, de acuerdo al gobierno estadounidense, tiene que 
ver con que los niveles de vacunación y la propagación del virus ya no ponen en riesgo a la población. A partir del domingo 
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de esta semana, el gobierno de Japón también eliminó las medidas para evitar el contagio del Covid. La Organización 
Nacional de Turismo de Japón dio a conocer que los turistas internacionales ya pueden ingresar al país sin certificado de 
vacunación y sin prueba negativa de Covid. De acuerdo a Masumi Yamada, director de la oficina de México de la 
Organización Nacional de Turismo de Japón, el levantamiento de restricciones está directamente ligado a la atracción de 
más viajeros extranjeros y la recuperación del turismo.  
 
Covid se hace notar en Giro de Italia/24 Horas  
A puertas del inicio del Giro de Italia, el covid regresa para hacerse notar entre el pelotón, con varios corredores positivos y 
obligados a causar baja para la carrera que comienza mañana. El jueves fue el turno del suizo Gino Máder, uno de los líderes 
del equipo Bahrain. Un infortunio que el corredor ya había vivido justo antes del último Tour de Francia. La víspera, Robert 
Gesink y Tobias Foss, del equipo Jumbo-Visma, ya habían sido declarados baja debido al coronavirus, privando a su líder 
Primoz Roglic, uno de los grandes favoritos a vestir de rosa al término del Giro, de dos lugartenientes fiables. El equipo 
llamó en su lugar a Rohan Dennis y a Jos van Emden.  

 


